

Miércoles, 16 de octubre 2024

INDICADORES FINANCIEROS DEL DIA

16/10/2024

Indicadores Bursátiles				Futuros IBEX-35			Tipos de Cambio (MAD)		
Indicador	anterior	15/10/2024	Var(pts)	Var %	Vto	último	Dif. Base	\$/Euro	1,089
IGBM	1.159,20	1.167,38	8,18	0,71%	Octubre 2024	11.917,0	-13,20	Yen/\$	149,24
IBEX-35	11.850,9	11.930,2	79,3	0,67%	Noviembre 2024	11.892,0	-38,20	Euro/£	1,201
LATIBEX	4.953,10	4.938,90	-14,2	-0,29%	Renta Fija - Rentabilidad Bonos Soberanos			Materias Primas	
DOWJONES	43.065,22	42.740,42	-324,80	-0,75%	USA 5Yr (Tir)	3,86%	-3 p.b.	Brent \$/bbl	74,25
S&P 500	5.859,85	5.815,26	-44,59	-0,76%	USA 10Yr (Tir)	4,03%	-5 p.b.	Oro \$/ozt	2.649,05
NASDAQ Comp.	18.502,69	18.315,59	-187,10	-1,01%	USA 30Yr (Tir)	4,32%	-8 p.b.	Plata \$/ozt	31,16
VIX (Volatilidad)	19,70	20,64	0,94	4,77%	Alemania 10Yr (Tir)	2,23%	-5 p.b.	Cobre \$/lbs	4,26
Nikkei	39.910,55	39.180,30	-730,25	-1,83%	Euro Bund	133,75	0,46%	Níquel \$/Tn	17,175
Londres(FT100)	8.292,66	8.249,28	-43,38	-0,52%	España 3Yr (Tir)	2,42%	-6 p.b.	Interbancario (Euribor)	
Paris (CAC40)	7.602,06	7.521,97	-80,09	-1,05%	España 5Yr (Tir)	2,50%	-7 p.b.	1 mes	3,258
Frankfort (DAX)	19.508,29	19.486,19	-22,10	-0,11%	España 10Yr (TIR)	2,95%	-7 p.b.	3 meses	3,205
Euro Stoxx 50	5.041,01	4.946,73	-94,28	-1,87%	Diferencial España vs. Alemania	72	-1 p.b.	12 meses	2,799

Volúmenes de Contratación

Ibex-35 (EUR millones)	1.418,57
IGBM (EUR millones)	1.478,51
S&P 500 (mill acciones)	3.284,94
Euro Stoxx 50 (EUR millones)	10.443,00

Valores Españoles Bolsa de Nueva York

(*) Paridad \$/Euro 7:15 a.m. 1,089

Valores	NYSE	SIBE	Dif euros
TELEFONICA	4,37	4,42	-0,05
B. SANTANDER	4,60	4,63	-0,04
BBVA	9,32	9,44	-0,13

Índ. Precios de Consumo (IPC) del Reino Unido (var% interanual; mes) -20 años

Fuente: ONS, FactSet


Indicadores Macroeconómicos por países y regiones

EEUU: i) Precios importaciones (sept): Est MoM: -0,3%; ii) Precios exportaciones (sept): Est MoM: -0,3%

Reino Unido: i) IPC (septiembre): Est MoM: 0,16%; Est YoY: 1,9%; ii) IPC subyacente (septiembre): Est YoY: 3,4%

iii) Índice precios producción componente output (sept): Est MoM: -0,4%; Est YoY: -0,7%

Italia: i) IPC (sept; final): Est MoM: -0,25%; Est YoY: 0,7%; ii) IPC armonizado (sept; final): Est MoM: 1,2%; Est YoY: 0,8%

Comentario de Mercado (aproximadamente 6 minutos de lectura)

En una jornada que fue de más a menos, **los principales índices bursátiles europeos y estadounidenses cerraron la sesión de AYER con significativas caídas**, tendencia de la que se desmarcó el Ibex-35, que cerró el día al alza, apoyándose en el buen comportamiento de los valores del sector de las utilities y de los grandes bancos.

Miércoles, 16 de octubre 2024

Desde el inicio de la jornada en las principales plazas europeas hubo sectores, los más expuestos al mercado chino, que, como consecuencia de la falta de detalles sobre el alcance del plan de estímulo fiscal que pretende implementar el gobierno de China, se vieron claramente castigados por los inversores, entre ellos los de las materias primas minerales, los especializados en el lujo y los relacionados con el petróleo. Estos últimos se vieron AYER muy penalizados por la fuerte caída del precio del crudo, precio que se vio lastrado por tres factores: i) la debilidad de la demanda china; ii) la nueva revisión a la baja que del crecimiento de la demanda de esta materia prima para 2024 y 2025 anunció la Agencia Internacional de la Energía (AIE); y iii) la filtración de que Israel no tiene intención de bombardear instalaciones petrolíferas cuando lleve a cabo su ataque a Irán en respuesta del ataque con misiles balísticos que contra su territorio llevó a cabo hace dos semanas el país asiático. No obstante, el buen comportamiento de los valores de corte defensivo, como los del sector de las utilidades y los del sector de las telecomunicaciones, así como el de los del sector de ocio y turismo, liderados por las aerolíneas, empresas que se benefician de los menores precios del crudo, compensaban los descensos de los primeros, manteniendo a los principales índices entre ligeramente positivos y ligeramente negativos.

Sin embargo, por la tarde la publicación por sorpresa de los resultados de la fabricante de equipos para la producción de semiconductores ASML Holding (ASML-NL) -se esperaba que los publicara HOY-, la compañía que tiene el mayor peso relativo en los índices Eurostoxx, cambió por completo el panorama en las bolsas europeas. Si bien ASML superó en el 3T2024 tanto a nivel ventas como a nivel beneficio lo esperado por los analistas, su cartera de pedidos al finalizar el periodo quedó muy por debajo de lo proyectado por el consenso. Además, y aduciendo a una recuperación más lenta de lo anticipado de la demanda, la compañía revisó sustancialmente a la baja sus estimaciones de ventas y de márgenes para 2025. El valor llegó a ceder por momentos hasta el 15%, arrastrando tras de sí a los valores del sector de los semiconductores, tanto en Europa como en EEUU, así como a los principales índices europeos, concretamente los Eurostoxx, que cerraron la sesión con fuertes pérdidas.

Este factor también pesó, y mucho, en el comportamiento de los índices estadounidenses, que se vieron AYER arrastrados a la baja por el sector tecnológico en su conjunto, a pesar del positivo comportamiento que tuvieron AYER en este mercado los valores de corte defensivo, favorecidos por el repunte que también experimentaron AYER los precios de los bonos, lo que conllevó una sensible caída de sus rendimientos. En este mercado los valores del sector de la energía también sufrieron importantes descensos.

HOY, y en una sesión en el que tanto la agenda macroeconómica como la empresarial es más liviana que la de AYER -destaca principalmente la publicación en el Reino Unido de las cifras de inflación de septiembre-, esperamos que los principales índices europeos abran con descensos, aunque más moderados que los de la sesión precedente, lastrados por el negativo comportamiento de los grandes valores del sector del lujo, después de que AYER, ya con las bolsas europeas cerradas, la multinacional francesa LVMH (MC-FR) diera a conocer sus cifras de ventas del 3T2024, que

Miércoles, 16 de octubre 2024

registraron un descenso interanual del 2% frente al incremento del 1% esperado por los analistas, penalizadas por la debilidad que sigue mostrando el mercado chino. Además, los gestores de la compañía hablaron de la existencia de una “gran incertidumbre” con relación a la evolución de la demanda de sus productos, al menos en el corto plazo. Habrá también que estar atentos al comportamiento de ASML Holding (ASML-NL), compañía que, tras la revisión a la baja de sus expectativas de ventas para 2025 sufrió AYER varias reducciones de su valoración por parte de los analistas.

Por lo demás, comentar que, a la espera de lo que “haga y diga” MAÑANA el Consejo de Gobierno del BCE en materia de tipos de interés -esperamos que baje nuevamente sus tasas de referencia en 25 puntos básicos-, muchos inversores se mantendrán HOY a la espera y, por tanto fuera del mercado, lo que se debería notar en los volúmenes de contratación, que esperamos sean inferiores a los de AYER. Por último, cabe destacar que esta madrugada las bolsas asiáticas han cerrado de forma mixta, con las chinas intentando recuperar algo de lo cedido en las últimas dos sesiones, y las de Japón, Corea del Sur y Taiwán lastradas por el negativo comportamiento del sector de los semiconductores. El dólar, por su parte, cede esta mañana algo de terreno frente al resto de principales divisas; mientras que, tanto el precio del petróleo como el del oro, suben ligeramente.

Juan J. Fdez-Figares
Director de Gestión IICs

Eventos Empresas del Día

Bolsas Europeas: publican resultados trimestrales y datos operativos, entre otras compañías:

- **Aeroports de Paris (ADP-FR):** ventas, ingresos y estadísticas de tráfico de septiembre de 2024;
- **Gecina (GFC-FR):** ventas e ingresos 3T2024;
- **Lagardere (MMB-FR):** ventas e ingresos 3T2024;
- **Just Eat Takeaway.com (TKWY-NL):** ventas, ingresos y datos operativos 3T2024;
- **Antofagasta (ANTO-GB):** ventas, ingresos y datos operativos 3T2024;

Wall Street: publican resultados trimestrales, entre otras compañías:

- **Abbott Laboratories (ABT-US):** 3T2024;
- **Alcoa (AA-US):** 3T2024;
- **CSX Corp. (CSX-US):** 3T2024;
- **Morgan Stanley (MS-US):** 3T2024;
- **U.S. Bancorp (USB-US):** 3T2024;

Miércoles, 16 de octubre 2024

Economía y Mercados

• ESPAÑA

. Según la lectura final del dato, dada a conocer ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), **el índice de precios de consumo (IPC) bajó en España el 0,6% en el mes de septiembre con relación a agosto**, lectura que estuvo en línea con su preliminar y con lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. En el mes los grupos con mayor repercusión mensual negativa en la tasa mensual del IPC fueron: i) Ocio y cultura, que presentó una variación del -4,1%, debida al descenso de los precios de los paquetes turísticos; ii) Transporte, que presentó una variación del -1,7%, debida al descenso de los precios de los carburantes y lubricantes y, aunque en menor medida, al descenso de los precios del transporte aéreo de pasajeros, iii) Vivienda, con una tasa del -0,7%, a causa del descenso de los precios de la electricidad. Por su parte, entre los grupos con repercusión mensual positiva destacó el de Vestido y calzado, que presentó una variación del 2,4%, que recoge el comportamiento de los precios al comienzo de la temporada de otoño-invierno.

En tasa interanual el IPC subió en el mes de septiembre en España el 1,5% (2,3% en agosto). De esta forma la inflación se situó en septiembre a su nivel más bajo desde marzo de 2021. La lectura también estuvo en línea con su preliminar y con lo esperado por el consenso de analistas. Los grupos que más destacaron por su influencia en el descenso de la tasa anual fueron: i) Transporte, que situó su variación anual en el -3,9%, lo que supuso 2,6 puntos por debajo de la del mes pasado. Este descenso se debió, en su mayor parte, a la bajada de los precios de los carburantes y lubricantes, frente a la subida en el mismo mes de 2023; ii) Alimentos y bebidas no alcohólicas, cuya tasa anual disminuyó siete décimas, hasta el 1,8%. Este comportamiento fue debido, principalmente, a la bajada de los precios de los aceites y grasas, frente a la subida en septiembre del año anterior; iii) Vivienda, que disminuyó su variación anual 1,1 puntos, hasta el 2,9%. Este descenso fue consecuencia de la bajada de los precios de la electricidad, frente a la subida en septiembre de 2023; y iv) Ocio y cultura, cuya variación anual del 1,1%, casi un punto por debajo de la registrada en agosto, se debió principalmente a la bajada de los precios de los paquetes turísticos, mayor que la registrada en septiembre de 2023.

Por su parte, **la inflación subyacente, que se calcula excluyendo los precios de los alimentos no elaborados y de los productos energéticos, se situó en septiembre en el 2,4% frente al 2,7% de agosto**.

• ZONA EURO-UNIÓN EUROPEA

. Eurostat publicó ayer que **la producción industrial, en datos ajustados estacionalmente, aumentó un 1,8% en la Eurozona en el mes de agosto con relación a julio, lectura algo superior al incremento del 1,4% que esperaban los analistas** del consenso de *FactSet*. En agosto y con relación al mes precedente la producción disminuyó un 0,3% para los bienes intermedios, mientras que aumentó un 0,4% para la energía, un 3,7% para los bienes de capital, un 1,7% para los bienes de consumo duraderos y un 0,2% para los bienes de consumo no duraderos.

En tasa interanual la producción industrial creció el 0,1% en el mes de agosto en la Eurozona frente a la caída del 2,1% que había experimentado en el mes de julio. En este caso los analistas esperaban un descenso del 1,3%. En tasa interanual en agosto la producción bajó el 2,7% en el caso de los bienes intermedios y un 4,8% en el caso de los bienes de consumo duraderos. En sentido contrario, la producción aumentó un 2,6% en el caso de la energía, un 0,2% en el caso de los bienes de capital y un 2,0% en el caso de los bienes de consumo no duraderos.

. Según publicó ayer el instituto alemán ZEW, **el índice de confianza económica de Alemania**, que mide las expectativas que sobre la economía del país mantienen los grandes inversores y los analistas, **subió en octubre hasta los 13,1 puntos desde los 3,6 puntos de septiembre, cuando alcanzó su nivel más bajo desde octubre de 2023**. El consenso de analistas de *FactSet* esperaba una lectura inferior, de 10,0 puntos.

Miércoles, 16 de octubre 2024

Los analistas del ZEW señalaron que la mejoría en el índice fue consecuencia, principalmente de la expectativa de que la inflación se estabilice y de nuevos recortes de los tipos de interés por parte del BCE. También llegan señales positivas de los mercados de exportación de Alemania. Además, las expectativas económicas para la Eurozona (el índice ZEW subió en octubre hasta los 20,1 puntos desde los 9,3 puntos de septiembre), EEUU y China también han mejorado significativamente. En ese sentido, señalar que el mayor optimismo con relación a la economía de China está relacionado con las medidas de estímulo económico anunciadas por el gobierno del país.

Por su parte, **el índice ZEW que mide la percepción que tienen los grandes inversores y los analistas de la situación actual por la que atraviesa la economía de Alemania bajó en octubre hasta los -86,9 puntos**, su nivel más bajo desde mayo de 2020, **desde los -84,5 puntos de septiembre**. En este caso, el consenso de analistas esperaba una lectura superior, de -84,0 puntos.

. El Instituto Nacional de Estadística francés, el INSEE, publicó el ayer que, **según la lectura final del dato, el índice de precios de consumo (IPC) de Francia bajó el 1,3% en septiembre con relación a agosto, algo más que el 1,2% estimado inicialmente**, que era lo que esperaban los analistas del consenso de *FactSet*. La de septiembre es la mayor caída del IPC en un mes desde al menos 1990. El fuerte descenso fue consecuencia, principalmente, de factores de tipo estacional como los menores precios del transporte (en particular el aéreo) y de los servicios de alojamiento, junto con una caída de los precios de la energía, los servicios de salud y la vuelta a la normalidad de ciertos precios después de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de París, que se celebraron en agosto.

En tasa interanual el IPC subió en Francia el 1,1% en septiembre (1,8% en agosto), algo menos que el 1,2% estimado inicialmente y que era lo que proyectaban los analistas. De esta forma la inflación se sitúa en Francia a su nivel más bajo desde marzo de 2021. La ralentización de esta variable fue debida a la fuerte caída en los precios de la energía (-3,3% vs 0,4% en agosto), consecuencia de la nueva disminución en los precios de los productos petrolíferos. Además, la caída de los precios de los productos manufacturados se aceleró (-0,3% vs -0,1% en agosto), mientras que el crecimiento de los precios de los servicios se desaceleró (2,4% vs 3,0% en agosto). Por su parte, el crecimiento de los precios de los alimentos (0,5%) y del tabaco (8,7%) se mantuvo estable.

La inflación subyacente, que excluye para su cálculo los precios de los alimentos no procesados y de la energía, **bajó en septiembre hasta el 1,4% desde el 1,7% de agosto**.

Por último, y también según la lectura final del dato, **el IPC armonizado (IPCA) bajó el 1,3% en septiembre con relación a agosto, también más que el descenso del 1,2% estimado inicialmente**, que era lo proyectado por los analistas. **En tasa interanual el IPCA subió en septiembre el 1,4% frente al 1,5% estimado inicialmente**, lo que representa su tasa de crecimiento interanual más baja desde marzo de 2021.

• REINO UNIDO

. La Oficina Nacional de Estadística británica, la ONS, publicó ayer que **la tasa de desempleo del Reino Unido bajó al 4,0% en el periodo de tres meses acabado en agosto desde el 4,1% del periodo de tres meses anterior**. Los analistas del consenso de *FactSet* esperaban una lectura superior, del 4,2%. De esta forma la tasa de desempleo se situó a su nivel más bajo desde los tres meses que terminaron en enero, ya que el número de personas desempleadas disminuyó en 141.000, hasta los 1,39 millones.

Por su parte, **el número de personas empleadas en el Reino Unido en el periodo de tres meses acabado en agosto aumentó en 373.000 personas, hasta los 33,37 millones de personas**. La cifra quedó por encima del aumento de 235.000 personas que esperaban los analistas. Además, fue el aumento más alto registrado en la serie histórica, aumento que vino impulsado principalmente por un aumento tanto de los empleados a tiempo completo como de los empleados a tiempo parcial.

Miércoles, 16 de octubre 2024

A su vez, **el salario regular en el Reino Unido, que excluye las bonificaciones, aumentó un 4,9% en tasa interanual en el periodo de tres meses acabado en agosto, lo que supone el rimo más bajo desde junio de 2022**, tras un aumento del 5,1% en el periodo anterior. El crecimiento salarial se desaceleró tanto en el sector privado (4,8% vs 5,0% trimestre anterior) como en el público (5,2% vs 5,7% trimestre anterior). El sector manufacturero (6%) registró la mayor tasa de crecimiento salarial regular anual, seguido del comercio mayorista, minorista, restaurantes y hoteles (5,1%), los servicios (4,9%) y la construcción (4,4%). Por el contrario, el sector financiero y de servicios empresariales registró la menor tasa de crecimiento regular anual, con un 4,4%.

Ajustado a la inflación, **el crecimiento salarial en términos reales bajó al 1,4% desde el 1,9% del trimestre precedente para el salario regular sin bonificaciones.**

- **EEUU**

. **La última encuesta de Expectativas de los Consumidores de la Reserva Federal de Nueva York mostró que las expectativas de inflación a 1 año se mantuvieron sin cambios en el 3,0%**, mientras que las expectativas de inflación a 3 años aumentaron hasta el 2,7%, desde el 2,5% del mes pasado. Asimismo, las expectativas de inflación a 5 años también aumentaron, hasta el 2,9%, desde el 2,8% del mes anterior.

A destacar también que las expectativas de morosidad siguieron repuntando y alcanzaron el mayor nivel desde abril de 2020. Por su lado, las previsiones del mercado laboral se mantuvieron estables, con las proyecciones de crecimiento de beneficios a 1 año cayendo un 0,1%, hasta el 2,8%, aunque aquellos que esperan un mayor desempleo en 1 año disminuyeron un 1,5%, hasta el 36,2%. Además, la probabilidad de la percepción de la pérdida del trabajo en los próximos 12 meses se mantuvo sin cambios en el 13,3%. Igualmente, la probabilidad media de dejar uno de forma voluntaria su trabajo en los próximos 12 meses aumentó hasta el 20,4%, desde el 19,1% anterior, mientras que la probabilidad de la percepción de encontrar un trabajo si se ha perdido el trabajo actual aumentó hasta el 52,7%, desde el 52,3% previo. Adicionalmente, el crecimiento esperado de los ingresos de los hogares cayó 0,1 p.p. hasta el 3,0%, mientras que el crecimiento del gasto de los hogares decreció en 0,1 p.p., hasta el 4,9%.

. El índice que mide la actividad en el sector de las manufacturas de Nueva York, **the Empire State Index, bajó en el mes de octubre hasta los -11,9 puntos desde los 11,5 puntos de septiembre, situándose muy por debajo de los 3,0 puntos que esperaba el consenso de analistas de FactSet.** La lectura de octubre es la más baja que alcanza este indicador desde la del pasado mes de mayo. Cualquier lectura por encima de cero indica expansión de la actividad con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma.

En octubre el subíndice de nuevos pedidos bajó 20 puntos, hasta los -10,2 puntos, mientras que el subíndice de envíos cayó 21 puntos, hasta los -2,7 puntos. Por su parte, el subíndice de pedidos no completados se mantuvo sin cambios, y el de inventarios bajó 8 puntos, hasta los -7,5 puntos. A su vez, el subíndice de tiempos de entrega bajó ligeramente hasta los -3,2 puntos, lo que sugiere que los tiempos de entrega fueron algo más cortos, y subíndice de disponibilidad de suministro cayó 5 puntos hasta los -7,5 puntos, una señal de que la disponibilidad de suministro empeoró en octubre.

Por su parte, **en el mes de octubre las condiciones del mercado laboral mejoraron, con un pequeño aumento tanto en el empleo como en la semana laboral promedio por primera vez en un año.** A su vez, los ritmos de aumento de los precios de los insumos y de los de venta se mantuvieron modestos, pero repuntaron ligeramente. Por último, el índice de actividad comercial futura subió 8 puntos hasta los 38,7 puntos, su nivel más alto en varios años.

Miércoles, 16 de octubre 2024

• PETRÓLEO

. Según recogieron ayer distintos medios, **la Agencia Internacional de Energía (AIE) revisó por tercer mes de forma consecutiva su estimación de crecimiento de la demanda de petróleo para 2024**, consecuencia, principalmente, de la rápida desaceleración del consumo chino.

Así, **la AIE espera ahora que la demanda mundial crezca en 862.000 barriles por día (bd) este año desde los 903.000 bd de su estimación anterior**, mientras que las estimaciones de crecimiento para 2025 se elevaron ligeramente a 998.000 bd desde los 954.000 bd. Esto marca una marcada desaceleración con respecto al crecimiento de aproximadamente 2 millones de bd observado durante el período posterior a la pandemia de 2022-2023, y ahora se espera que la demanda total sea de un promedio de 102,8 millones de barriles por día (mbd) y 103,8 mbd por día en 2024 y 2025, respectivamente.

La AIE dijo en su informe que la demanda de petróleo de China sigue estando por debajo de las expectativas y es el principal lastre del crecimiento general, mientras señalaba que se espera que el país represente alrededor del 20% de las ganancias globales de demanda tanto este año como el próximo, en comparación con casi el 70% en 2023.

Noticias destacadas de Empresas

. **OHLA** anunció ayer que:

- ha alcanzado un principio de acuerdo con las entidades financieras que son parte de las líneas sindicadas y bilaterales de avales suscritas por OHLA y determinadas sociedades pertenecientes a su grupo para el desarrollo de su negocio, sujeto a la aprobación por sus respectivos comités a lo largo de esta semana; y
- ha alcanzado un principio de acuerdo con ciertos titulares de la emisión de bonos senior garantizados de OHL Operaciones, S.A.U. (Split Coupon Senior Secured Notes due 2026 (ISIN: XS2356570239)/ (ISIN: XS2356571120)) que representan un 33% de los Bonos en circulación. Este principio de acuerdo está sujeto a la suscripción de un contrato de lock-up por, entre otros, los Bonistas AHG y OHLA, que refleje los pactos alcanzados y en el que ya están trabajando las partes. Una vez firmado el Contrato de Lock-Up por parte de los Bonistas AHG y OHLA, la sociedad pondrá en marcha el proceso para recabar la adhesión del resto de los titulares de los Bonos.

Los principios del acuerdo alcanzado con las Entidades Financieras y los Bonistas AHG presuponen que las propuestas de ejecución de los Aumentos de Capital se someterán a la aprobación de los accionistas de la Sociedad en la próxima Junta General Extraordinaria de fecha 21 y 22 de octubre de 2024, en primera y segunda convocatoria. OHLA mantendrá informada al mercado de los sucesivos avances en el proceso de recapitalización.

. Según informó ayer *Bolsamania.com*, **LABORATORIOS ALMIRALL (ALM)** ha anunciado este martes la finalización "con éxito" del procedimiento regulatorio descentralizado en Europa para efinaconazol, un compuesto antifúngico triazólico indicado para el tratamiento de la infección fúngica de la uña, conocida como onicomicosis, bajo el nombre comercial Jublia. La onicomicosis afecta aproximadamente al 5,5% de la población mundial y representa el 50% de todas las consultas por trastornos de las uñas. Es una condición a menudo persistente y difícil de tratar, con bajas tasas de éxito en el tratamiento debido a su complicada adherencia a largo plazo, según explicó ALM en un comunicado emitido este martes. Dado que tiene una baja afinidad de fijación con la queratina, componente principal de las uñas, el efinaconazol permite una alta penetración en la uña, lo que se traduce en una gran eficacia, añade la compañía. Con la incorporación de este tratamiento, ALM refuerza su portafolio de dermatología médica en Europa.

. El diario *Expansión* informó ayer que el consejero delegado de la empresa de telecomunicaciones **CELLNEX (CLNX)**, Marco Patuano, reflexionó sobre el elevado volumen de inversiones que debe ejecutar el sector europeo para afrontar la digitalización y poder competir tanto con EEUU como con los gigantes asiáticos de la tecnología.

Así, CLNX puso cifras al gigantesco volumen de inversión en infraestructuras necesario para afrontar los retos del mundo digital, acelerado por el rápido desarrollo de la Inteligencia Artificial. Patuano indicó ayer que sólo su compañía invertirá este año en Europa EUR 1.950 millones. Así lo dijo en un diálogo organizado por Foment del Treball este martes en su sede de Barcelona para reflexionar sobre el futuro de la

Miércoles, 16 de octubre 2024

conectividad europea. El primer ejecutivo del gestor de torres de telecomunicaciones alertó sobre los retos y riesgos del continente y de la Unión Europea (UE) para poder competir tanto con EEUU como con países asiáticos como Japón, China o Corea, cuyo desarrollo digital y tecnológico está a años luz del europeo.

. El portal digital *Bolsamania.com* informó ayer que **INDRA (IDR)** y el Barcelona Supercomputing Center-Centro Nacional de Supercomputación (BSC-CNS) han cerrado un acuerdo de cooperación para impulsar la investigación y el desarrollo en tecnologías de uso dual que refuercen la soberanía tecnológica española y europea. El presidente de IDR, Marc Murtra, y el director del BSC, Mateo Valero, firmaron el acuerdo este lunes 14 de octubre en la sede del Barcelona Supercomputing Center. Ambas entidades han expresado su interés en colaborar en el desarrollo de soluciones y conocimiento relacionado con la supercomputación, la inteligencia artificial y las tecnologías cuánticas, ámbitos de aplicación dual, tanto en el sector civil como en el de la defensa, y de especial relevancia para el programa NGWS/FCAS, la iniciativa impulsada por Alemania, España y Francia para el desarrollo del sistema de sistemas aéreo de defensa del futuro.

. En un Hecho Relevante remitido a la CNMV, **PHARMAMAR (PHM)** y su socio Jazz Pharmaceuticals plc, anunciaron ayer resultados preliminares positivos del ensayo en fase III que evalúa Zepzelca® (lurbinectedin) en combinación con el inhibidor de PD-L1 atezolizumab (Tecentriq®), comparado con atezolizumab en monoterapia cuando se administra como tratamiento en primera línea de mantenimiento para adultos con cáncer de pulmón de célula pequeña (CPCP) en estadio avanzado tras una terapia de inducción con carboplatino, etopósido y atezolizumab. La combinación de lurbinectedina y atezolizumab ha demostrado una mejora, estadísticamente significativa y clínicamente relevante, de los objetivos primarios de supervivencia global (OS por sus siglas en inglés) y supervivencia libre de progresión (PFS por sus siglas en inglés), según la evaluación del comité de revisión independiente (IRF por sus siglas en inglés), comparado con el tratamiento de atezolizumab en monoterapia.

. Según *Europa Press*, la Audiencia Nacional ha estimado la demanda interpuesta por CCOO, y a la que se habían adherido los sindicatos Cesica, UGT, CSI, CSIF y Suma-T, y condena a **UNICAJA (UNI)** a pagar el incentivo de 2023 a los trabajadores que hayan cumplido, en la proporción correspondiente, sus objetivos fijados. La sentencia, a la que ha tenido acceso la agencia y que está fechada a 14 de octubre, establece que la decisión de UNI de no abonar los incentivos de 2023 no está "ajustada a derecho", puesto que, por un lado, los argumentos utilizados por el banco, basándose en la política general de retribución variable a la plantilla, no tratan sobre suprimir el incentivo, sino de "graduarlo" o "reducirlo"; por el otro, que para graduar este incentivo el banco tiene que usar su facultad de concretarlo a través de la política anual de incentivos. El conflicto surgió el pasado mes de abril, cuando UNI trasladó a la plantilla su decisión de no abonar la retribución variable de 2023 por no haberse conseguido los objetivos generales, ante lo cual los sindicatos solicitaron información, mantuvieron reuniones y realizaron movilizaciones ante la sede del banco para exigir el pago al 100% del incentivo.

. El diario *Expansión* informa hoy que el grupo siderúrgico **ARCELORMITTAL (MTS)** suministrará acero reciclado y producido de manera renovable a Velux, dentro de un acuerdo a diez años firmado por ambas empresas. Este acuerdo amplía la colaboración que iniciaron hace más de un año, con el objetivo de reducir hasta un 70% la huella de carbono de los aceros utilizados en las ventanas de tejado Velux, comparado con el acero producido mediante el proceso convencional.

. *Expansión* destaca en su edición de hoy que **CAIXABANK (CABK)** ha sellado un acuerdo con Apple (AAPL-US), el primero de este tipo en España, para proporcionar servicios de fraccionamiento de pagos a los usuarios de la solución digital Apple Pay que realicen compras a través de esta plataforma. Apple Pay es el sistema de pagos digitales de AAPL. Permite pagar de forma segura y sin fricciones tanto en tiendas como en comercio electrónico asociando distintas tarjetas de los usuarios a la aplicación.

. Según informa hoy *Expansión*, **BANCO SANTANDER (SAN)** pagará al fondo activista Elliott \$ 162,5 millones (unos EUR 149 millones) para zanjar la demanda colectiva que los antiguos accionistas minoritarios de Santander Consumer USA interpusieron en 2022, tras la recompra y posterior exclusión de Bolsa de la financiera estadounidense por parte de la matriz. El banco y el fondo estadounidense ya alcanzaron un principio de acuerdo hace un mes y este lunes cerraron los detalles definitivos del pacto, que ahora debe ser ratificado por los tribunales de EEUU.